

Cinco nuevas posiciones conquistadas al enemigo

Nuestros aparatos abaten dos aviones rojos

Parte oficial de Guerra

Boletín de información con noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día 7 de octubre de 1938. III Año Triunfal.

En el sector del Ebro nuestras tropas, venciendo siempre cuantas resistencias opone el enemigo, han continuado el avance conquistando cinco nuevas posiciones y cogiendo más de cien muertos de los rojos, 382 prisioneros y muchos armamentos, entre los que se cuentan 15 fusiles ametralladores y unos 400 fusiles de repetición.

Actividad de la aviación.—En combate aéreo han sido derribados hoy en el sector del Ebro dos aviones rojos.

Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Valencia.

Salamanca 7 de octubre de 1938.—De orden de S. E., el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Risa para todo el año

Otra burda maniobra de los rojos

Barcelona.—El periódico republicano «La Vanguardia», que tiene carácter semi oficial, publica en primera plana, con grandes titulares, un artículo denominado «Las colonias portuguesas».

«El gobierno republicano no se des interesa de ellas», declara el periódico, y añade que «las grandes potencias se disponen a hacer frente a las maniobras coloniales de Alemania de la manera acostumbrada, es decir, comenzando por hablar de las colonias de las pequeñas potencias tales como Holanda, Bélgica y Portugal y especialmente de las de este último país».

Añade el periódico que frente al problema de esta naturaleza todos los españoles deben mostrarse unidos «cualesquiera que sean las divergencias con el pueblo portugués respecto a la causa republicana, lo cual no impide que nos rebelamos contra esta nueva alarma que los dirigentes de Europa están preparando».

Hacia tiempo que se nos habla congozando la risa en los labios. Las faldas y venidas de Chamberlain, la movilización francesa, los malos humores del «difunto» Benes y el temor de vernos envueltos en un conflicto internacional de los mil demonios, habían logrado—siquiera fuera accionadamente—meteros el resuello en el cuerpo y trocar nuestro natural optimismo y alegría, en un semblante cariacontecido y misántropo. Mas hete aquí que «La Vanguardia» de Barcelona ha sido el «curulotodo» de nuestros pesares y pesimismo. Desde que hemos leído el suelto anterior la hilaridad más irremediable no nos deja de ser como los ocurrirá a los lectores que están ya al cabo de la calle de las burdas trapisondas marxistas de la intriga internacional, con sus puntas y ribetes de mandil masónico.

Los rojos están consternados. Ya confiesan—en otro lugar ya la noticia—que el acuerdo de Munich ha constituido «un rudo golpe para la República». Por arriba y por abajo, por delante y por detrás se ven acosados y perdidos más que Carranca, y cuando están a punto de hincar la pica para siempre, lanzan al mar revuelto de la política (de la suya se entiende) la sonda de una efímera ilusión para ver de engañar a la tripulación de la desahollada galera bolchevique que entre escollos, bancos y arrecifes va de tumbos en tumbos, camino de la acantilada costa del más espantoso descrédito.

Ahora les da—no es la primera vez que lo intentan—por poner en tela de juicio la seguridad del imperio colonial de determinados estados, especialmente del portugués. El nombre de Alemania juega en el pretendido enredo. Sus reivindicaciones coloniales las barajan a capricho los capostotes rojos, ahacando a las grandes potencias no se qué propósitos inconfesables con el fin de dar satisfacción a las probables reclamaciones germánicas.

La burda maniobra se comenta y ridiculiza por sí sola. Si nos hacemos eco de ella no es sino para dejar, una vez más, patente el espíritu de intriga de los discípulos de Moscú.

¿Por qué no decirlo? Nos alegra extraordinariamente la psicología del marxismo. Es el mejor termómetro para medir la temperatura de la zona roja. Cuando echan mano

del clavo ardiendo de una invención, no por canalleca, menos pueril, prueba es de que toda esperanza de salvación se les ha estumado como una nubecilla de verano.

No se preocupen de Portugal. Su imperio colonial es intangible, ahora y siempre, porque sus mejores guardias son, precisamente, aquellos a quienes se les atribuyen las más descabelladas intenciones.

Por lo que respecta a la posición de España en torno a la integración de Portugal, nos basta con recordar las palabras pronunciadas poco ha en Radio Nacional por el señor Ministro del Interior:

«En la firmeza de nuestra hermandad, se estrecharán siempre los manejos masónicos que vienen de lejos y que con propósito de romperla pasan y repasan la frontera. Nosotros declaramos que la personalidad histórica y la libertad de la Nación portuguesa son supuesto invencible de nuestra política, como su ambición de grandeza es deseo compartido por nuestro corazón fraterno.»

Cree el ladrón, como reza el refrán que todos son de su condición. Por eso hablan, discurren y escriben así. Porque de triunfar ellos harían talia rusa del Derecho internacional anexionándose a quien les viniera en gana, con tal de servir en bandeja de plata al mundo civilizado a la barbarie asiática, representada en el déspota de los déspotas Stalin que a su vez sirva los designios ocultos del judaísmo.

ACADEMIA COMERCIAL

Sanz Pastor 16, 1.º. Burgos

Contabilidad y complementarias

Preparación para OFICINAS Y BANCOS

Próxima aparición de una revista

Editada por la Inspección General de Sanidad Militar del Ejército, en breve aparecerá «Revista Española de Medicina y Cirugía de Guerra», exponente de la labor de los médicos españoles en el cotidiano de nuestros heridos y enfermos de guerra.

Los más excelentes valores colaborarán en sus páginas, demostrando que en la España nacional, por el ejemplo del Caudillo, la ciencia y el trabajo tienen su más alto exponente.

Suscribese a «Revista Española de Medicina y Cirugía de Guerra», Valladolid.

En el casino, en el café, en el coche TE PUEDE OIR, quizá un ENEMIGO.

Se habla del próximo nombramiento de un representante de Francia cerca del Gobierno Nacional

La conferencia de Munich, "rudo golpe para la República española". Angustiosa situación en Madrid.—El mariscal ruso Blücher, detenido.

Los viajes del Führer por la zona sudete

Neustadt.—El Führer ha llegado esta mañana a esta ciudad, acompañado de su séquito.

Después de una breve estancia ha continuado su viaje con dirección a la antigua frontera. Hitler ha cruzado la frontera con dirección a Jaegerdore, en cuya capital se le ha tributado un grandioso recibimiento.

El pánico a la guerra

París.—Un Industrial de Lille, que durante el pánico de guerra registrado estos días en Francia, entró en su jardín dos cajas que contenían su fortuna consistente en setecientos mil francos, ha tenido una desagradable sorpresa al desenterrar las cajas, ya que en una de ellas que había depositado cuatrocientos mil francos, en monedas extranjeras, la encontró vacía.

Un mensaje del Duce al Generalísimo Franco

Por conducto del embajador de S. M. el Rey de Italia, y Embajador de Etiopía en España, el Duce ha hecho llegar al Generalísimo Franco un mensaje, expresándole su agradecimiento por la felicitación que el Caudillo le dirigió con motivo del feliz resultado de la conferencia de Munich.

Ante la próxima llegada del Príncipe de Piemonte a París

París.—El presidente del Consejo municipal de París, Le Provost de Launay, al anunciar por radio la próxima llegada a París del Rey Leopoldo de Bélgica repitió que él y todos los parisinos esperan que los príncipes de Piemonte querrán aceptar la invitación que les ha sido hecha, añadiendo: «La ciudad de París ha sido la primera ciudad francesa que significó su sensibilidad al gesto de Mussolini y apreció el papel decisivo del Duce, al provocar la conferencia de Munich, aportando una contribución eficaz al alejamiento de la catástrofe que amenazaba al mundo entero. Mañana Francia tendrá un embajador en Roma e Italia lo tendrá en París. Esperamos que ello signifique el fin de las polémicas recíprocas entre los dos países, que todo aproxima y nada debe poder separar.»—Stefani.

Rexistas, agredidos

Bruselas.—El periódico «Pais Real» relata los graves incidentes ocurridos antes del mitin de León Degrelle en Tournai. Unos 50 comunistas belgas y franceses atacaron a los asistentes antes de la llegada del jefe rexista con piedras, pimientos y huevos podridos redoblando se ataque en el momento de la llegada del orador. El antiguo combatiente portador de la bandera resultó gravemente herido en los ojos; la policía no intervino.

Degrelle presentó una denuncia contra los agresores.—Stefani.

Estratagemas pueriles

París.—Se sabe que el jefe del Ejército rojo del Ebro, el llamado general Modesto, ha publicado una orden del día dirigida a todas las unidades combatientes para que inviten con urgencia a todos los voluntarios extranjeros que no deseen abandonar la España bolchevique a enviar inmediatamente una petición de naturalización al subsecretario del ministerio del Interior de Barcelona. La orden del día añade que los documentos por los que se adquiere la nacionalidad española serán pedidos rápidamente y sin ninguna dificultad.

Se asegura que varios millares de soldados pertenecientes a las brigadas internacionales cambiaron con este procedimiento no solo su nacionalidad, sino también su nombre y demás datos para hacer desaparecer todo lazo con sus países de origen.—Stefani.

Rudo golpe a la República

París.—Comunión de Barcelona que se ha celebrado «Consejo de ministros», en el que se ha tratado de la situación militar así como de la política internacional.

Alvarez del Vayo hizo una extensa exposición, coincidiendo los «ministros» en que la conferencia de Munich había asestado un rudo golpe a la «República española» ya que no puede esperarse ayuda alguna de los países democráticos después de los acuerdos allí adoptados. Se aprobó la política de Negri y se acordó intensificar la propaganda en favor de la resistencia.

Angustiosa situación en Madrid

Perpiñán.—Según noticias recibidas en esta población, las autoridades marxistas han declarado que es preciso que toda la España marxista ayude eficazmente a la población civil de Madrid, cuya situación, ante la proximidad de invierno, es especialmente grave. No existe en efecto, combustible y ha sido preciso continuar la tala de todos los árboles de las proximidades de la capital.

Las casas carecen de cristales y han sufrido todas los efectos de la guerra, y tampoco se cuenta con calzado, pues todo él había sido requisado para el ejército marxista.

El mayor contratiempo de Litvinof

Según una información de Moscú, el Kremlin considera la dimisión del señor Benes como uno de los mayores contratiempos y derrotas de la política exterior de Litvinof, pues el ex presidente checoslovaco, lo mismo que el ministro de Negocios Extranjeros rumano, Titulesco, han sido siempre amigos fieles de los soviets.

En los círculos políticos de Moscú se anuncia para uno de estos días una reunión de los dirigentes soviéticos para tratar de la nueva situación internacional derivada de los acuerdos de Munich.

El mariscal ruso Blücher, detenido

Varsovia.—La agencia Pat publica interesantes noticias de Riga, según las cuales el comandante jefe del ejército soviético en Extremo Oriente, mariscal Blücher, se encuentra detenido en Swerdlowsk (Siberia).

Agregan dichas informaciones que, durante la estancia del mariscal en Ucrania, se produjo una revuelta entre las tropas, y la GPU le acusa de haberla fomentado, siendo ésta la causa de la detención.

Durante los diez últimos días han sido detenidos, en unión de todo el Estado Mayor del mariscal Blücher, cuarenta y tres generales del ejército de Extremo Oriente, y seis comisarios políticos de dicho ejército fusilados.

Las autoridades se han apoderado de un mensaje del mariscal, dirigido al ejército de Extremo Oriente, en el cual se acusa a Stalin de haber traido a la revolución mundial en China, España y Checoslovaquia.

Dice por último la agencia Pat, que circula el rumor en Moscú de que Worochiloff se ha solidarizado con Blücher y ha declarado a Stalin que presentará la dimisión si el mariscal llega a comparecer ante los tribunales.

Las conversaciones italo-inglesas

Londres.—Según informaciones de origen inglés, las conversaciones entre el ministro de Negocios Extranjeros italiano, conde de Ciano, y el embajador de la Gran Bretaña, lord Perth, progresan favorablemente, pues el mejoramiento de la atmósfera y el propósito de colaboración creados en Munich, favorecen en grado sumo estas negociaciones.

Marcharán el lunes

Londres.—El cuartel general de la British Legion comunica anoche que el contingente de la Legión que ha de trasladarse a Checoslovaquia, no marchará hoy, como se había creído, sino probablemente el lunes, 10 del corriente.

En breve se nombrará un representante francés para España

París.—El ministro de Negocios Extranjeros, señor Bonnet expuso ayer ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado las condiciones en que el Gobierno francés creyó que podía tomar parte en las conversaciones de Londres, y, posteriormente de Munich, para llegar a una solución del problema checoslovaco.

El presidente de dicha comisión, señor Berenger, dió las gracias al ministro por los detalles que había dado, que aclaran suficientemente la situación.

En los pasillos del Senado se afirmaba que el ministro había obtenido un gran éxito ante la comisión de Negocios Extranjeros del Senado.

Se afirmaba igualmente que el Gobierno francés enviará muy pronto un representante diplomático cerca del Gobierno Nacional de Burgos.

Crédito alemán a Turquía

Aekara.—El siguiente comunicado ha sido publicado a propósito de las negociaciones, que tienen lugar por el momento, entre el ministro de Economía del Reich, Funk y el ministro de Economía de Turquía, Keschir: «Durante las negociaciones ha sido fijado en principio, un crédito de 150 millones de reichsmarks, que será concedido por Alemania a Turquía por libranza y pago de los pedidos industriales y militares, así como de los pedidos para trabajos de utilidad pública.»

Los detalles de este acuerdo, han de ser fijados todavía por los dos Gobiernos.—D.N.B.

Comunicado del alto mando alemán

Berlin.—El Alto Mando del Ejército alemán comunica: «Las tropas alemanas entrarán el 8 de octubre en las regiones sudeto-alemanas a ocupar desde el 8 al 10 de octubre.»

El día 8 de octubre, a las doce de la noche, las tropas bajo el mando del General de Infantería, List, avanzarán desde el Gau Niederdonau atravesando la frontera germano-checoslovaca entre Lundenburg y Lan sobre el río Taya, como también entre Dresendorf y Neubitz.

Tropas bajo el mando del General Caballero von Leeb, del sector 1, continuarán su avance. Otros destacamentos a las órdenes del mismo General, atravesarán la antigua frontera checoslovaca entre Gmuend y Oberhart y entre Insenstein y Ferth.

Las tropas bajo el mando del General von Boek, en la parte del sector 2, entre Machendorf y Hoffnungstal proseguirán su avance, así como más allá de la antigua frontera germano-checoslovaca, entre Hoffnungstal y Schatzlar e igualmente entre Friedland y Wuenschelburg.

Las tropas bajo el mando del General von Rundstedt, se pondrán en marcha en el sector 4, entre Maeltrisch Schoneberg y Braunsdorf y atravesarán la antigua frontera germano-checoslovaca, entre el oeste de Oderberg y Braunsdorf.—D.N.B.

Congreso islámico

El Cairo.—El Congreso de todo el Islam de Palestina que ha sido convocado por Alluba Pacha y en el cual toman parte 1.500 personas, se ha reunido en esta ciudad.

Delegaciones de diputados parlamentarios de Egipto, del Irak, de Siria y de Libano y luego delegaciones no oficiales de las Indias, de Marruecos y de Yugoslavia, toman parte en dicho Congreso.

El Presidente de la Cámara egipcia, Barakta Pacha, ha sido nombrado Presidente del Congreso.—D.N.B.



¡Basta ya!

de neuralgias, dolores de cabeza, de muelas y resfriados que agotan, a la larga, la naturaleza más fuerte.

...tomaré sin más demora «INSTANTINA», el nuevo producto «Bayer» de máxima eficacia y efectos inmediatos.

Instantina

alivia al instante

Sobre la entrega del territorio húngaro

Budapest.—Algunos correspondientes de periódicos han visitado hoy la parte checa de la ciudad de Komorn, situada sobre el Danubio.

El paso por la frontera ha tenido que efectuarse a pie, porque el puente estaba interrumpido del lado checo por alambrados de púas. Los checos habían preparado todo lo necesario para hacer saltar el puente.

En la parte checa de Komorn, la población lleva escarapelas de colores verde, blanco y rojo. Banderas húngaras flotan en las torres de las iglesias. Los comerciantes han decorado los escaparates con los colores nacionales húngaros.

Las tropas checas han sido retiradas aproximadamente a 40 kilómetros de la frontera danubiana.

En el puesto de aduana un contingente reforzado de amunición y una compañía de infantería monta la guardia.

Los checos parecen haber preparado la entrega del territorio húngaro.—DNB.

Los Estados Mayores francés y británico

París.—Según comunica el periódico «Ehpress», mañana darán comienzo en esta capital las conversaciones entre los Estados Mayores francés y británico.

Mañana llegará a París el Estado Mayor de la aviación inglesa Sir Clive Newell acompañado de seis oficiales británicos.

Blum aboga por las relaciones con Rusia

París.—León Blum en «Le Populaire» de hoy aboga por el mantenimiento de la alianza franco-soviética.

De todos los modos llega a la conclusión de que las relaciones entre Francia y la URSS han sufrido un gran golpe a raíz de la crisis checa y añade que sería querer negar estos hechos.

Don Pedro Fernández-Villa y Dorbe

El «Boletín Oficial del Estado» del día de hoy, publica haberse confirmado la concesión de la medalla militar, al teniente de la bandera de carros de combate don Pedro Fernández-Villa, que encontró muerte gloriosa el 31 de julio último.

Méritos contraídos para la condecoración

En la operación llevada a cabo el 12 de mayo último, en el sector de Corbalán se distinguió notablemente, tomando el mando de su unidad por muerte del que la mandaba y a pesar de la superioridad numérica del enemigo y de material, consiguió ocupar la posición de Las Lomas, mereciendo por ello, que su unidad fuera felicitada por el mando; el 29 del mismo mes, y mandando su sección, contribuyó eficazmente a la ocupación de Valbona, cogiendo al enemigo mucho armamento, y material, entre éste, tres carros, un blindado y una pieza de artillería; el 20 de junio, en el sector de Sarrión, al mando de su sección, ocupó y rebasó las posiciones enemigas de la cota 1.000; el 15 de julio, ocupó la posición de Fuentes del Cepo y su cerro y el 31 de julio, en la meseta de Las Llanas, de Auds, en el sector de Mequinenza, mandando su sección, consiguió, en una hábil maniobra, la ocupación de los objetivos que tenía señalados, y al intentar el asalto con bombas de mano a unas trincheras enemigas, un disparo de fusil le ocasionó muerte gloriosa.

Licores, Aguardientes Vinos Generosos AGUARON Se ha trasladado a Almirante Bonifaz, número 18 Frente al Banco Español de Crédito BURGOS

ITALIA Sociedad de Navegación PROXIMAS SALIDAS GIBRALTAR - BUENOS AIRES «OCEANIA» 31 Octubre Escalas: Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Santos, Río Grande, Montevideo y Buenos Aires MARSELLA - VALPARAISO (VIA PANAMA) «ORAZIO» 9 Noviembre Escalas: Venezuela, Colombia, Panamá, Ecuador, Perú GIBRALTAR NEW-YORK «CONTE DI SAVOIA» 4 Noviembre LISBOA-NEW-YORK «VULCANIA» 17 Noviembre Pago de los pasajes en pesetas Informes en Burgos: Agencia ORBE. Miranda, 9, 3.º EL CASTELLANO 9-X-1937

Servicio Social de la Mujer

ANUNCIO

Para general conocimiento se anuncia por última vez que el día 11 de mes en curso termina el plazo de admisión de certificados que se hallan comprendidos en el artículo 27 de la Ley de 28 de noviembre de 1937.

En su consecuencia a partir de la fecha indicada no podrán solicitar se exenciones o bonificaciones del Servicio Social que nazcan por trabajos prestados con anterioridad al Decreto de 7 de octubre de 1937 (artículo 2.º núm. 8.º).

Por lo tanto solamente podrán interponerse exenciones, motivadas por defecto físico o enfermedad, estados matrimoniales o de viudez, de las solicitantes o por trabajos remunerados de los comprendidos en el artículo 2.º núm. 2.º del Decreto de 7 de octubre de 1937.

Todo lo cual se hace público para que las interesadas puedan ejercitar cuantos derechos puedan corresponderles.

Burgos 7 de octubre de 1938.—El Delegado Provincial de «Auxilio Social».

Vacante de Médico

Por renuncia del que venía desempeñando el cargo de Médico se halla vacante la plaza del mismo del Ayuntamiento Las Hormazas, con residencia en el mismo, y sus enclaves Acedillo, Busillo y Hormazuela la mayor distancia cinco kilómetros, todos en la misma dirección. Sueldo anual 6.000 pesetas, casa habitación y libre del impuesto de consumos.

Las solicitudes se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento de Las Hormazas antes del 26 del corriente acompañadas del certificado título de profesión.

Las Hormazas a 5 de Octubre 1938.—El Alcalde, Francisco Ublerna.

Una fecha..... 11 de octubre. Un fin..... ayudar al necesitado. Un medio..... jugar en el sorteo del 11 de octubre, a beneficio de la benemérita institución

CRUZ ROJA

Dependientes de Comercio

La Mutualidad de Dependientes de Comercio, invita a sus asociados la asistencia al acto de celebración de una misa rezada que tendrá lugar en la iglesia de la Merced, el domingo día 9, de los corrientes, a las diez y media de la mañana, en conmemoración de la festividad del Santo Patrono San Francisco de Asís.

Burgos 7 de octubre de 1938.—El presidente, Luis Manero.

MASERAS PARA MILENAR DOMINGO DE PABLO Plaza Mayor 30 BURGOS

Residencia de Estudiantes de Bachillerato

DIRIGIDA POR SACERDOTES La más antigua, acreditada y próxima a Instituto. Amplias habitaciones :: Calefacción :: Gran terraza Galerías y Cuarto de baño :: Pensiones módicas Torrecialla, 17. Valladolid — Teléfono, 1797 DIRECTOR: D. Remigio Arconada (Presbítero)

Los crímenes de la horda roja en Azuaga

Un milagro del Santísimo Cristo del Humilladero

Dos años hizo el 24 de septiembre, de la fecha en que el Ejército salvador libró a este pueblo del yugo marxista.

Narrar, aunque sucintamente, los sacrilegios, asesinatos, robos y crímenes de todas clases, perpetrados durante los dos meses y algunos días que el pueblo estuvo bajo la opresión marxista, sería tarea incompatible con la obligación de brevedad de este trabajo.

Sabido es que Azuaga, envenenado hace tiempo por el marxismo, era el foco que irradiaba la infección revolucionaria a los pueblos limítrofes. Antes de estallar el glorioso Movimiento, ya habían sido encarceladas aquí varias personas llamadas de «fascistas» y, a partir del 18 de julio, la cárcel resultó insuficiente para los detenidos siendo preciso habilitar para el mismo objeto almacenes de sal, y donde la respiración se hacía punto menos que imposible. En aquellas sombrías mazmorras había la persecución a venerables sacerdotes, denodados jóvenes de Acción Católica y otras personas honradas, cuyo único «delito» era no pensar en marxista.

Los sacerdotes eran sacados, entre la chacota del pueblo, y obligados a barrer la puerta de la cárcel, a sacar el estiércol de las caballerías o a hacer la instrucción con una escoba, simulacro de fusil, a la vez que les obligaban a levantar el puño y saludar a estilo rojo. El sadismo de aquella canalla se ensañaba con sus víctimas, azotándolas con fustas de galopean con tal furia, que no sólo hacían sangrar a los torturados, sino que la fuerza de los golpes llegaba a magullar la misma ropa. Al mismo tiempo, el martirizado había de escuchar de labios de sus verdugos una serie de groseros insultos, desahogo de un odio bestial.

La comida que a los presos llevaban sus familiares, no sólo era partida y registrada escrupulosamente, sino que muchas veces era derrochada por los desalmados carcerberos. Y para esto, cuántas vejaciones y cuántos insultos habían de soportar a su paso por las calles, de labios de milicianos, hermanas o hijas que iban a llevar el sustento a los detenidos!

Exacerbada la criminalidad de las turbas, ya no se conformaron con los azotes. Hoy cortan a éste una oreja, mañana le cortan a otro parte de la lengua, quebraban las piernas al de más allá... La terrible variedad y refinamiento de los suplicios quedaron de relieve cuando se llevó a cabo la exhumación de los cadáveres. Algunos de ellos tenían el cráneo hinchado, probablemente a culatazos.

A la puerta del Cementerio y a la vista de su anciano padre—llevado allí deliberadamente—fue asesinado el correspondiente de «La Unión», de Sevilla, hermano del que esto escribe. Padre e hijo se unieron pobreco después en el supremo abrazo

Tal fué el sufrimiento de este vecindario en los dos meses que duró el terror rojo, y para nosotros sonó como la más dulce de las melodías el estampido del cañón, que una alegre mañana de septiembre nos anunció la llegada de las tropas nacionales.

Mucho tenemos que agradecer los hijos de Azuaga a la Santísima Virgen de las Mercedes, que el memoria del 24 de septiembre de 1936 nos libró del cautiverio de los sicarios de Moscú.

Virgen de las Mercedes, Redentora de cautivos, ruega por nosotros y por los que aún están bajo el poder marxista!! J. CARLOS.

Para la fiesta final de Campamentos

La organización juvenil que de manera tan perfecta y con éxito tan rotundo ha sabido llevar a los campamentos a nuestras Juventudes, se dispone ahora a verificar un gran acto que promete ser una de las mejores demostraciones de la educación física y militar de sus afiliados.

A tal efecto se están haciendo grandes preparativos en una conocida capital donde se verificará el magno acto en el que tomarán parte más de dos mil flechas de todas las provincias, con lo cual se anudará más aún la camaradería adquirida en campamentos anteriores, y en el que verificarán toda clase de ejercicios de educación e instrucción premilitares, con diversas evoluciones, ejercicio de manejo de armas y hasta el desarrollo de un supuesto táctico ofensivo con intervención en miniatura de todos los elementos de combate.

La fiesta tendrá lugar el día 29 de octubre próximo. Día de los Caídos, en un importante población en la que se habilitará el magnífico campo de deportes de que dispone y en el cual se instalará el campamento, el mayor de los conocidos hasta la fecha, donde se alojarán los ocho días de duración, los flecheros participantes.

Las flechas femeninas serán alojadas en casas particulares de afiliadas, viajarán en coches especiales para ellas y tendrán intervención tan solo en aquellos ejercicios en que los flecheros no tomen parte. En una palabra, la fiesta promete ser un acontecimiento extraordinario, un espectáculo maravilloso de energía y disciplina juveniles, única en España.

Con ello, la O. J. trata de hacer ver a todos, al Caudillo, y a España su capacidad y la seguridad absoluta con que cumple sus fines para hacer resaltar como garantía que la España grande y libre del mañana, está en esa juventud que hoy se adiestra.

En todas las Delegaciones provinciales cunde gran admiración la próxima fiesta y se hacen grandes preparativos para el buen resultado de la misma. Por su parte, la Organización Juvenil de Burgos viene ya cuidando y preparando a sus muchachos con vistas a lograr por su parte la mejor y más grande magificencia del acontecimiento, del que ya daremos detalles y programa en días sucesivos.

Los rojos luchan sin ninguna esperanza

En su crónica de anoche, Spectator se refirió detenidamente al duro quebranto que está recibiendo el enemigo en el sector del Ebro, donde el tinglado montado por los rojos y acusando día a día, una quiebra violenta.

Las jornadas victoriosas del Ejército español van marcando, en efecto, el desbarajuste mayor en las filas marxistas y en cada batalla se prueba más y más que no pueden estos obtener el menor respiro debido a la meritoria acción de las tropas nacionales, cuya represión les tiene completamente desorientados.

Todos los planes rojos se estrellan en el cauce del Ebro. Unas veces con lentitud, otras con rapidez, como las reglas de la guerra lo imponen, el enemigo sufre la presión fortísima del Ejército del Generalísimo Franco, quedando aniquilado y mostrando al mundo cifras de bajas que, cuando se sepan en toda su magnitud, se sabrá mejor que ahora la importancia de estos combates.

A medida que se van conquistando posiciones, los desastres de los bolcheviques aumentan, adquiriendo la derrota caracteres irreparables. Esto se comprueba perfectamente desde las posiciones dominantes, viéndose así con toda claridad el problema que les crea para el porvenir a los engañados marxistas.

Los milicianos no pueden rebelarse contra sus dirigentes, porque saben lo que les espera; pero luchan ya sin esperanza alguna. Después de su derrota absoluta del Norte y de sus rotundos fracasos en Brunete y Teruel, quedaron sin ánimos y sin la más remota esperanza de una ligera victoria: de nada les sirve estar inspirados por los mayores enemigos, los extranjeros procedentes de toda la escoria internacional; la derrota en los campos de batalla es siempre rotunda, y a esto hay que unir el caos que tienen en su retaguardia.

La realidad con sus enseñanzas se va imponiendo a todos, aunque a los cabecillas les cuesta mucho reconocer su enorme responsabilidad y su fracaso absoluto. Ellos habrán de responder en un día no lejano, de todos los crímenes cometidos, y su situación, por todo ello, no tiene nada de recomendable.

La Hora de la verdad va a sonar para bien de España. SPECTATOR.

El Cuerpo de S. Pascual Baylón durante el dominio rojo

De una extensa crónica del religioso Fr. Bernardino M.ª Rubert sobre las vicisitudes que corrió el milagroso cuerpo de San Pascual Baylón en Villarreal, entresacamos los párrafos más salientes que consideramos de gran interés y emotividad. Dice así el cronista:

RELATO FIDELICION En un bello y misterioso atardecer del mes de julio llegué a las puertas del domicilio de un ejemplar y excelente artista villarrealense que del mismo modo que supo durante su vida plasmar geniales obras de arte religioso, ha sabido ahora desgranar el relato exacto y fiel, de lo que ha ocurrido con el cuerpo incorrupto de San Pascual.

El mismo día que las hordas marxistas—día 13 de agosto de 1936—prendieron fuego a la artística iglesia que guardaba el cuerpo del Santo del Sacramento, quiso Dios vejar por esta joya preciosísima. Las llamas consumían vorazmente los retablos, altares y objetos de arte que se hallaban encerrados en la iglesia. Por más que el intento de los marxistas era que el fuego consumiera el cuerpo de San Pascual, ninguno de aquellos criminales osaba tocar la urna del Santo. Tan sólo cuando el fuego prendía por todas partes, menos por el lugar en que se hallaba el Santo, uno de aquellos osados criminales puso sus manos en la urna de San Pascual y con rabieta feroz la lanzó a la hoguera. Pero entonces fue precisamente cuando el Santo manifestó su poder. Apenas a una sanja fue profanada tan sacrílegamente, una humareda intensa y espesísima cegó a todos los circunstantes, hasta que, en la creencia de que el cuerpo del Santo había sido trocado en cenizas, dejaron aquel lugar santo convertido en ruinas y en horno de fuego. Entonces uno de aquellos sicarios, acusado por el recordamiento que no se dejaba vivir, fué quien providentemente, sin que le vieran sus compañeros de crimen y sacrilegios, y sólo en la iglesia convertida en llamas, pudo recoger los restos de San Pascual, que todavía estaban intactos sin ostentar huellas del fuego. Los metió en un saco y los guardó en el cuarto de baño. Pero pronto San Pascual salió en defensa propia para que su cuerpo fuera colocado en lugar más decente. Por la noche rechos golpes resonaron por toda aquella casa. Aterrorizados por los truenos horribles de San Pascual colocaron sus restos en un lugar más decente, en un armario en donde estuvieron encerrados durante algunos meses, sin ser encontrados por los rojos, que ante las sospechas de que su compañero hubiera podido recoger algo de San Pascual, fueron varias veces a registrar su domicilio, y se dió el caso de que, a pesar de haberle registrado toda su casa y rincones, nunca se les ocurrió abrir el armario en donde se hallaban los restos del Santo.

Ante el miedo a que fueran hallados los restos del Santo, el día 23 de noviembre, dentro del mismo saco, fueron trasladados al domicilio del notable escultor don Pascual Amorós Vicent. Apenas llegaron a su domicilio, llenos de emoción todos los que se hallaban presentes, y con las lágrimas en los ojos, sacaron los restos del saco e inmediatamente percibieron un perfume suave y celestial que delataba el origen de aquellos santos restos.

Allí permanecieron ocultos sin que nadie lo supiera, excepción hecha de unas pocas personas; pero el Santo quiso a pesar de su escondite manifestar su existencia en aquella casa. Unos días antes de la reconquista de Teruel, unos golpes rechos dieron señal de la batalla y victoria nacional que se ganaba.

También es de notar que el 25 de abril la aviación nacional bombardeó Villarreal causando algunos estragos. Aterrorizado el que guardaba el Santo por si una bomba estallaba en su casa y se perdían para siempre los restos del Santo, le pidió le manifestase, si quería que trasladara sus restos a lugar más seguro. Colocados en varias cajitas, fueron enterrados en un campo del término municipal de esta ciudad. Unos días después volvió a bombardear la aviación nacional nuestra ciudad y un trozo de metralla cayó en el lugar en donde se hallaban guardados los restos del Santo Sacramento.

Tres meses estuvieron enterrados los restos de San Pascual, y a mediados de julio fueron colocados en la sacristía de la Arciprestal de Villarreal, en donde fueron inspeccionados y visitados por el Obispo auxiliar de Tortosa y las autoridades civiles y eclesiásticas de esta ciudad y su provincia.

El día 20 de julio, el cura encargado de esa Parroquia don Ramón Monfort, acompañado de varios sacerdotes y del que suscribe, procedió a sacar los restos de San Pascual que todavía estaban encerrados en las cajitas que estuvieron encerradas durante tres meses, y con ese motivo tuve ocasión de besar esos restos santos, que tanta gloria y fama han dado a la iglesia, y a mi Orden franciscana, y a mi pueblo, Villarreal. O. F. M. FR. BERNARDINO M.ª RUBERT

Prueba Vd. Leche Condensada En polvo S.A.M. (Sindicatos Agrícolas Montañeses) Del ganadero al consumidor Producto netamente castellano

Ganadería de Burgos

Ganado lanar

Así como la tradición ganadera de España va íntimamente unida a esta especie animal y muchos momentos de su historia a la célebre raza merina, la tradición ganadera de nuestra provincia va ligada también al ganado lanar en su raza «churra» que pudéramos titular de Castilla la Vieja, y aun concretamente variedad burgalesa.

Dentro del soñar hispano, es la raza «churra» bastante más antigua que la «merina», pues la «avis arles ibérica» o primitivos laneros de España, cuyo origen en nuestra Patria se pierde en la noche de los tiempos.

No era explotada generalmente la oveja «churra» en sistema de trashumancia, sino en sistema estante, lo que no fue óbice para que aquella típica forma de pastoreo contribuyera en elevado grado al comercio de éstos laneros y a su difusión por la península.

En efecto: los pastores trashumantes, a su paso por Castilla, adquirían el ganado indígena, llamado «churros» o «chamorro», que en sus movimientos emigratorios al mediodía y levante español les acompañaba; procuraban estos pastores hacer coincidir su paso por determinadas localidades con las fechas que en las mismas se celebraban mercados de ganados, y efectuando algunas transacciones híderon que esta raza saliese de los límites en que venía explotándose y que se esparciese por la mayor parte de España.

En los pasados siglos, en que la principal explotación de esta especie era la lana, la raza «churra» estaba menos apreciada que la magnífica calidad que proporcionaba la «merina» y el interés que tenía lo daba la excelente calidad de su carne; con la introducción de estos merinos, se intentó mejorar el ganado indígena de Iberia, y de los diversos cruzamientos llevados a cabo, parece ser, que han surgido algunas de las actuales razas españolas, como la «rasa» aragonesa, célebre por la precocidad de sus corderos y la calidad de sus carnes.

La raza «churra» se ha venido conservando con relativa pureza en varias provincias y comarcas como Palencia, León, Burgos, Tierra de Campos, etc., imprimiendo cada una de ellas a sus productos determinados caracteres como consecuencia de la diferente acción del clima, suelo y cultivos lo que ha motivado la existencia de las múltiples variedades que existen de esta raza.

La que pudéramos titular variedad burgalesa, se caracteriza por tener cabeza estrecha, perfil convexo, más acentuado en los machos, armada unas veces con cuernos en espiral, e jérmene otras; respondiendo al tipo propio de su estrecha cabeza tiene el torax plano y las extremidades muy largas; el dorso es recto y la grupa algo derivada. El vellón largo y abierto, de hebras largas, deja desnuda totalmente la cabeza, parte del cuello y las extremidades. Son propias de esta raza unas pequeñas manchas negras sobre los ojos, oídos y pezuñas, que destacan grandemente sobre el fondo blanco de la misma.

Las tres principales producciones de los oídos, lana, carne y leche, se dan en mayor o menor grado en nuestra oveja «churra» haciendo en conjunto su explotación altamente provechosa. Su lana es de vellón abierto, según queda dicho y largas briznas algunas de las cuales tienen hasta cuarenta centímetros de longitud, y pendiente del cuerpo como un manto ocultan gran parte de las extremidades. El peso del vellón oscila de un kilo y medio a dos en las hembras, llegando los machos a los dos kilos y medio, pero su hebra carece de la finura, flexibilidad, y rizo, que tiene la del merino, defecto que le impiden competir con ésta en calidad y ser propia para muchos usos textiles por lo que se la emplea más como lana «colchonera».

Diversos «cruces» llevados a cabo con merinos mismos lacho, raso y manchego, han traído como consecuencia que muchas ovejas «churras» tengan la lana más corta y de hebras más apotonadas que en el tipo descrito. En cuanto a la producción de carnes, la raza «churra» se muestra más apropiada que para la lana; el cordero lechal de Burgos, goza de una bien ganada fama como manjar de mesa y a ello contribuye en no pequeño grado la mucha y excelente calidad de la leche de estas ovejas. Son sacrificados estos corderos «lechazos» cuando tienen de unos veinte días o un mes y su peso vivo medio es de unos ocho kilogramos con un rendimiento en canal del cincuenta por ciento a medida que van avanzando en edad, y ya de pasto, queda convertido en «amaecoso», este por 100 disminuye, convirtiéndose en un 44-46 por 100 cuando éstos corderos tienen de tres a cuatro meses, en cuyo momento el peso canal es de unos ocho a diez kilogramos.

Los corderos castrados y en completo desarrollo han llegado a alcanzar, bien alimentados, veinticinco kilos en canal, como se ha evidenciado en los tradicionales concursos de ganados cebados que se celebran el día de Viernes Santo en el matadero de Burgos. Como lechera, la oveja «churra» se nos presenta especializada como una de las mejores; son frecuentes los casos de partos dobles, en que la madre cria fácilmente sus dos hijos; otros en los que el producto único no da abasto a consumir la mucha leche que la madre proporciona, y que, en los días siguientes al parto, es superior a litro y medio en los pezones que cada día se le hacen. Esta cantidad de leche se ve mejorada por la excelente riqueza en materia grasa y que en la de ovejas bien alimentadas excede fácilmente del 9 por 100.

Explotando íntensamente la producción de leche para la elaboración de quesos y la de corderos «lechazos», en muchos lugares alrededor de Burgos, y en la Bureba se obliga a las ovejas a efectuar dos partos por año, lo que inevitablemente trae consigo un acortamiento de la vida económica de estos animales.

La cantidad y calidad de leche que la oveja «churra» da, le coloca entre las especializadas en esta producción, debiendo quizá más a este hecho su fama el queso de Burgos que a su elaboración, llevada a cabo, por lo general, dentro de normas anticuadas y caseras. Esta es la principal explotación que de nuestra oveja debe hacerse, perfeccionándola mediante una selección técnica.

meamente dirigida. Esta selección no puede confiarse al «ojos» ni al capricho de los ganaderos, sino que debe basarse en un control de la producción, única forma de conocer la verdadera rentabilidad de cada animal; periódicos ordeños de prueba y análisis completos de leche, nos darán la clave para la mejora de la oveja «churra» en su especialización lechera.

No es incompatible ni mucho menos esta especialización con una mayor producción de carne; en este aspecto le queda mucho que mejorar a nuestra oveja; su tipo estrecho parece aplastado ligeramente, y según queda dicho al hacer su descripción, a la cara estrecha corresponde un cuerpo plano y una desusada longitud de extremidades, impropias a todas luces, para la producción de carne. A este último defecto se debe la gran alzada de esta raza y no a un gran desarrollo corporal, y de él se desprende que, dada su inutilidad, la mejora debe orientarse en el sentido de dar una mayor amplitud, sobre todo a base de incrementar su anchura, el pecho, dorso y lomos, disminuyendo en cambio tal longitud de extremidades.

Así como al hablar de selección en el sentido de mejorar la producción de leche declaramos que no debiera confiarse al empirismo sino al control de esta selección, la selección orientada hacia la producción de carne tampoco debe quedar sujeta a la impresión visual más o menos acertada, sino que debe supeditarse a lo que la ciencia y el metro dignan, en lo que se relaciona con el peso de los animales a determinadas edades, y con la longitud y desarrollo de algunas regiones anatómicas, respectivamente.

En cambio en la producción de lana, exponemos sinceramente nuestra opinión de que la oveja «churra» no podrá alcanzar fácilmente la perfección que precisa para competir en el mercado con la «merina», ya que especializada en la producción lechera y pareciendo existir entre ambas producciones un antagonismo o correlación negativa (esto es, a una mejora en leche correspondía un descenso en la lana y viceversa) tal empresa es un tanto quimérica.

ALFREDO DELGADO Veterinario

(Continuará)

AYER SE REUNIO EL GRAN CONSEJO FASCISTA

Orden del día.—Referencia de lo tratado

Roma.—El Gran Consejo del Fascismo reunido la noche última bajo la presidencia del Duce aprobó por aclamación la siguiente orden del día:

«El Gran Consejo del Fascismo ve en la viril serenidad de que ha dado ejemplo el pueblo italiano en los últimos acontecimientos europeos, otra prueba de la profunda transformación operada por la revolución de los Camisas Negras, en el espíritu y carácter del pueblo italiano. De este estado de espíritu se hizo recientemente intérprete el fuerte y laborioso pueblo de la provincia de Venecia agrupándose junto al Duce y elevando los gritos de sus multitudes en renovación de la confianza de toda Italia. El Gran Consejo siente el orgullo, que es de todos los italianos, de poder servir con fé las obras del Duce, cuya intervención fué definitiva en acontecimientos que aún están en curso de desarrollo, marcando el triunfo de la paz basada en la justicia y el nacimiento de esta nueva Europa prevista y preconizada por el propio Duce.»

El Gran Consejo a continuación, después de haber felicitado al mariscal De Bono por el 5.º aniversario de la toma de Adua, discutió el problema de la raza, aprobando después de la discusión en la que intervinieron doce de sus miembros y el Duce mismo, la declaración siguiente:

«El Gran Consejo del Fascismo, como consecuencia de la conquista del Imperio, declara actualmente no urgente de los problemas raciales y la necesidad de una conciencia racial. Recuerda que el fascismo desarrolló desde hace 16 años y desarrolla actualmente una actividad positiva para la mejora cuantitativa y cualitativa de la raza italiana, mejora que podría ser gravemente comprometida con consecuencias políticas inestimables por cruzamientos y bastardismos. El problema judío no es un problema de aspecto metropolitano, sino de carácter general. El Gran Consejo del Fascismo estableció primeramente la prohibición de matrimonios entre italianos y elementos pertenecientes a razas camita, semita y otras razas no arias; prohibición a los del Estado dependientes del Estado y Cuerpos Públicos, personal civil y militar de contraer matrimonio con mujeres extranjeras de cualquier raza; el matrimonio de italianos e italianas con extranjeras también de raza aria deberá efectuarse con el previo consentimiento del Ministerio del Interior; se deberán reforzar las medidas contra todos los que ataquen al prestigio de la raza en los territorios del Imperio. El Gran Consejo del Fascismo recuerda que el hebreísmo mundial, sobre todo después de la abolición de la masorética, ha sido el animador del antifascismo en todos los aspectos y que el hebreísmo extranjero o italiano refugiado, en algunos períodos y especialmente en 1924 y 25 durante la guerra de Etiopía ha sido unánimemente hostil al fascismo. La inmigración de elementos extranjeros que se acentuó sensiblemente después de 1923, inspiró un estado de espíritu a los judíos italianos con respecto al régimen no aceptado sinceramente por la antitética psicología política y el internacionalismo de Israel. Todas las fuerzas antifascistas están formadas por elementos judíos; al hebreísmo mundial está su base el odio de los benévotos»

Teatro Principal

«Cançonera»

Una excelentísima representación de este conocido poema quinientario nos fué ayer ofrecida por la Compañía Montañán-Bardem. Es «Cançonera»—idealización dramática de la copla popular—una obra muy característica de sus ilustres autores, aunque no la pondríamos nosotros, ni mucho menos, en el grupo de las mejor logradas. Sobra allí Hojarasca, tópicos, afectación y... coplas. Bailan, en cambio, gracia, vibración y hondura. Mas, dejando aparte todo intento crítico de lo que en su día fué ya juzgado, debemos dedicar unas líneas elogiosas a los intérpretes de hoy.

Conste — Hablamos especialmente con referencia a las criaturas principales de la comedia—que es tarea difícil infundirles vida y pasión con el sonido a hueco de sus palabras y con la frondosidad de tópicos y de lugares comunes en que se pierden sus acciones. Por lo mismo, resulta mucho más plausible la labor esforzada de los artistas y mucho más meritorios los apañausos que superaron conquistar. Una «Cançonera» de cuerpo entero la de Nini Montañán, magnífica de gesto y entonación. Un hermano celoso, el que Vicente Soler caracteriza, que pocas veces habr á alcanzado el brío, la gallardía y el sentimiento que Vicente Soler le presta. Un seductor cálido y convincente el que Armando Calvo compone. Para estos fueron las ovaciones más entusiastas de la jornada, en la que rayaron, asimismo, a gran altura—nunca más apropiada la frase—las señoras Ruiz, Almarche, Sampedro, Vidal, Lemos, Torres y Cuevas, y los señores Bardem, García Noval, Díez, Valero y Marín.

El teatro, absolutamente lleno. J. L.

Diputación Provincial

Comisión Gestora Sesión del día 5

Preside don Ricardo Díez Oyuelo, y asisten los señores J. Bravo, de la Fuente, Eguiluz, y Gil de la Piedra. Se adoptaron los siguientes acuerdos.

Facilitar los impresos que solicita el señor presidente de la Comisión Inspectora de Mutilados de Guerra, y en cuanto al material interesado hacer presente que se facilitará tan pronto como se disponga de ello.

Autorizar a la Secretaría para que de acuerdo con los representantes que designen, los coherederos, proceda a retirar del Banco de España los valores adjudicados al asilado Félix Mar padre don Pedro Martínez Vesga, y satisaga los Derechos Reales. Queda enterada y que se una al expediente de su razón una carta de don Bernabé Pérez Ortiz, residente en la Argentina, confirmando el ofrecimiento que hizo en el mes de enero del año en curso relacionado con la construcción de un orfanato en esta ciudad.

Hacer entrega a Fabriciano García Calleja, de Villalquirán de la Puebla, de su hijo Pablo García, acogido en el Hospicio.

Quedó enterada de varios oficios del señor Administrador del Hospital Provincial dando cuenta de otros tantos ingresos de enfermos de urgencia.

La Comisión quedó enterada y que se ponga en conocimiento del excelentísimo señor Gobernador civil, del contenido de un oficio del señor médico decano de la Beneficencia, en el que participa que en la Sección de dementes hay un número mucho mayor de acogidos que lo que permite su capacidad, por lo que estima de urgencia que no se hagan más admisiones.

Autorizar a don Aurelio Sanz Benito de Villavieja de Muñó, para ejecutar obras con cargo a la carretera, de Medina de Pomar.

Idem id. a don Fabián Contador, de Medina de Pomar.

Aprobar el acta de recepción y la liquidación general de acopios de pie dra con destino a la conservación del firme de la carretera de Tormantos por Belorado a Pradolengu.

Pasó a informe del arquitecto la proposición presentada por don Emilio Andrey al concurso para la instalación de la calefacción en el pabellón destinado a las Hermanas de la Caridad del Hospital provincial. Quedó enterada de un oficio del Excmo. Sr. Gobernador civil, trasladando otro del Excmo. Sr. Subsecretario del Ministerio del Interior en el que participa que había resultado decididamente incompetente para el conocimiento de la reclamación presentada por don Ramón de Subira, Barón de Abella, en el asunto del cultivo y preparación del lino.

Conceder el derecho a obtener cé-

dula de 16.ª clase, como padres de numerosa familia a don Florencio Martínez Ruiz, don Antonio Arriaga del Pozo, don Daniel Rueda del Cerro y don Julio Miranda Carrero.

Aprobar varios padrones de escuelas personas. Idem id. la distribución de fondos para el mes actual importante 386.565 pesetas.

Idem id. varias cuentas y facturas por servicios provinciales. En vista de la Orden Circular del Ministerio del Interior, dictando normas para la recaudación de las cuotas personales de los vecinos de Madrid que residen en esta ciudad, la Comisión adoptó el acuerdo de que dar enterada y señalar la fecha del 15 de octubre al 15 de noviembre próximo para que los refugiados puedan obtener la cédula correspondiente al año 1937 sin recargo.

Hacer presente al Ayuntamiento de Santibáñez Zargaguda que tan pronto como se ponga al corriente en el pago por aportación municipal, presentará el señor arquitecto el servicio que interesa aquella Corporación.

Quedó enterada de haberse procedido a la venta de dos terneros procedentes de la vaquería del Hospital Provincial y 64 gallinas inservibles y que su importe se ingrese en la Caja provincial, facultando a la Ponencia de Beneficencia para que proceda a la venta de una vaca también inservible.

Pasó a informe de la Comisión de Hacienda, un oficio del señor presidente del Patronato de formación profesional, interesando se proceda al pago de la subvención correspondiente a los trimestres 2.º y 3.º del año actual.

El señor presidente manifestó que en día 1.º del actual y con el fin de conmemorar en los asilos dependientes de la Corporación la fiesta del Caudillo se obsequió con una comida extraordinaria a los acogidos en los mismos. Queda enterada.

El mismo señor presidente indicó que como ya tenían conocimiento los señores Vocales, se había concedido la Medalla Militar por su comportamiento al 5.º Batallón de San Marcial por lo que entienda debía felicitarse al comandante jefe del mismo, huérfano de esposa y con hijos, y a los jefes, oficiales y soldados y la Gestora lo acordó por unanimidad.

Se acordó prorrogar hasta el día 15 de noviembre el período voluntario para la adquisición sin recargo de las cédulas personales en la capital.

Por último se facultó a la Previsión para que designe dos temporeros para el servicio de cobranza del impuesto de cédulas personales y demás de Negociado de arbitrios.

Magisterio Santos VALLADOLID, 4

Tiene abierta la matrícula para las alumnas de Bachillerato que han de hacer sus estudios en este Colegio. El plazo expira el día 15. También ha organizado un curso de preparación para el Magisterio y Universidad en el que pueden matricularse las Bachilleres.

Para datos dirigirse a la Directora del Internado

LA HUMANIDAD.—Agencia funeraria, San Juan, 61, Tfno. 2.004



EL SEÑOR

Don Santiago Salazar y Salazar

ha fallecido el día de ayer

habiéndolo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

La Asociación de Militares Retirados de Burgos;

su desconsolada esposa, doña Matilde Cano Reoyo; hijas, María del Pilar y María-Luisa; hermanos, don Ildefonso y doña Bernardina (ausente); hermanos políticos, sobrinos, primos y demás familia

Ruegan a sus amistades le encomienden a Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Burgos 8 de Octubre de 1938.

Vivía: General Sanz Pastor, 18.

LA MISERICORDIA.—Agencia funeraria, Santa Clara 2. Tfno. 1.672



LA SEÑORA

DOÑA DULCE-NOMBRE RODRIGUEZ NOGALES,

ha fallecido en el día de hoy, a los 48 años de edad, habiéndolo recibido los SS. SS. y la Bendición de S. S.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado esposo, don José-María Ortega Mur; madre política, doña Asunción Mur y Teli; hermanos, don Joaquín y doña Felicia; hermanos políticos, doña Carmen, don Gregorio, doña Juana, doña Maximina, don Angel y don Rafael Ortega Mur, don Manuel López Gómez, doña Dolores del Pozo, doña Dolores Riquelme, don Gerardo Pérez del Olmo, doña Emérita Santamaría y don Manuel Casas Sierra; tíos, sobrinos, primos, demás parientes y testamentarios

Ruegan a sus amistades se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres que tendrán lugar en la Iglesia Parroquial de San Gil Abad, hoy sábado 8, a las TRES Y MEDIA, y acto seguido a la conducción del cadáver al Cementerio de San José, por cuyos actos de piedad les anticipan las gracias.

Burgos 8 Octubre 1938

Vivía: Cid, núm. 32

El duelo se despide en el sitio de costumbre

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

